

Buenas prácticas de Planes de emergencia



Importancia de realización de simulacros para afrontar situaciones reales de emergencias

Octubre 2022

Descripción de la tarea

El pasado 22 de junio, con motivo de la actualización del Plan de Autoprotección (PAU) del Centro de Salud Belén (Distrito Sanitario Jaén), se realizó un simulacro de emergencias previa formación e información sobre el PAU (roles, riesgos internos y externos, etc.). El simulacro consistió en una amenaza externa de "amenaza telefónica de bomba".

Se mantuvieron reuniones previas con Policía Nacional (a ser en ciudad), Policía Local, Protección Civil, Bomberos, etc. Todas las acciones se coordinaron a través del 112. La finalidad del simulacro fue que todos los profesionales supieran reaccionar ante una hipotética situación real de emergencia, del tipo que fuera, conociendo su rol, la gestión de comunicaciones y actuaciones, evacuación ordenada, ... y fin de simulacro y vuelta a la rutina.

Los observadores (profesionales de la Unidad de PRL), grabaron las diferentes secuencias. Tras el simulacro se realizó el borrador de informe, y se mantuvo una reunión en el centro de salud. En la reunión se visualizó el montaje del video del simulacro y se expuso el borrador del informe. Tras revisarlo también con Dirección, se cerró y pasó a definitivo, extrapolándolo a las partes interesadas.

El 20 de septiembre, se produjo una situación real de emergencia. Hubo una fuga de gas natural en un edificio limítrofe con el Centro de Salud, y la Policía Nacional, Policía Local y Bomberos dieron la orden de evacuación del área adyacente, edificios, establecimientos comerciales, supermercados, y el Centro de Salud (profesionales, usuarios y acompañantes). La evacuación se produjo aproximadamente a las 10:30 horas y el fin de la emergencia a las 12:15 horas.

Solución adoptada

Policía Nacional se personó en Admisión (CC-Centro de Coordinación) comunicando que tenían que proceder a evacuar el Centro de Salud debido a una fuga de gas en las inmediaciones sin localizar. El CC lo comunicó al Jefe de Intervención (JI) que confirmó la amenaza externa, activó el Plan de Emergencia (comunicándolo al Jefe de Emergencia), avisó al Equipo de Primera Intervención (EPI), que procedieron a evacuar tanto a profesionales y usuarios del centro al punto de reunión, en este caso, el indicado por la ayuda externa (Policía Nacional). El JI designó al Equipo de Primeros Auxilios (EPA) quienes se ofrecieron a prestar asistencia sanitaria a quien se precisara por la situación acontecida.

Tras la localización de la fuga y aseguramiento de que no existía peligro (control de la situación), Bomberos comunicó que ya podían retornar al Centro de Salud. El JI verificó el fin de la emergencia y ordenó la vuelta a la actividad, procediendo a la comunicación al JE. Posteriormente, se realizó un feedback con la UPRL, para comentar y revisar las actuaciones realizadas.

Resultados o consecuencias de la implantación de la Buena Práctica

Las consecuencias de la revisión del PAU y la realización del simulacro de emergencias, se traduce en una correcta intervención de todos los profesionales del Centro de Salud Belén ante una situación real de emergencia.

Por consiguiente, los resultados y experiencia obtenida en este Centro, nos permite un mayor aprendizaje de cara, tanto a la revisión de los PAU como a la formación e información y realización de simulacros en el Distrito Sanitario Jaén -Jaén Sur.

Estado en el que se encuentra la Buena práctica

Finalizada y en condiciones para su continuidad.

Autoría: Isabel Colmenero Ávila, Jesús Alcázar de Dios, Miguel Ramón Dabán Sánchez, Nieves Torres Espinosa, Marta Maldonado Martín (EIR2), Cristina Sánchez Martínez (MIR2), Juan Manuel Peragón Juárez
UPRL 1.6 Distrito Sanitario Jaén - Jaén Sur

